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PÁG.  13

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Se trata de un importante convenio marco de colaboración interinstitucional entre 
la provincia y la Municipalidad de Ushuaia, que permitirá llevar adelante acciones 
conjuntas y brindar prestaciones a la comunidad con el aporte de personal capacitado, 
recursos materiales, técnicos e informativos. Además va a permitir tener 
una historia clínica única de cada paciente. PÁG.  2

PÁG.  17
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DEBATE ENTRE
CANDIDATOS

Luego de un largo viaje hacia las sedes Río Negro y Neuquén, epicentros deportivos de los 14° 
Juegos Patagónicos Epade, la delegación de Tierra del Fuego inicia hoy su 
recorrido deportivo con las primeras competencias.

POLÍTICA

CRISTINA Y SU
PRIMER LIBRO

JUEGOS EPADE EN RÍO NEGRO: COMIENZA 
LA COMPETENCIA PARA LOS FUEGUINOS

NACIONALES

PÁG. 16

DOCENTES UNIVERSITARIOS DE 
LA UNTDF PARAN HOY Y MAÑANA

PÁG. 5

Así lo sostuvo el ex jefe de gabinete de la presidencia de Néstor Kirchner, Alberto Fernández, en el 
marco de la charla compartida junto a la gobernadora Rosana Bertone y el intendente Walter Vuoto, 
en la Sala “Niní Marshall” de la Casa de la Cultura.

“TENEMOS LA OPORTUNIDAD DE CONSTRUIR UN 
PAÍS QUE EN VERDAD NOS CONTENGA A TODOS”

“Sinceramente”, el libro de la 
expresidenta Cristina Fernández 
estará en las librerías a partir de este 
viernes 26 de abril. Ella misma lo 
presentará el próximo 9 de mayo en la 
Feria del Libro. 

La iniciativa pertenece al concejal de 
la UCR Paulino Rossi y busca que en 
cada elección municipal los candidatos 
a la Intendencia participen de un 
debate público para confrontar ideas y 
políticas públicas.  

Desde AFUDI y ADUF confirmaron que se suman al paro nacional de 48 horas anunciado 
por las federaciones Conadu y Conadu Histórica. Reclaman el 35 por ciento de aumento 
salarial y piden que no se sigan dilatando las negociaciones. PÁG. 10

BUSCAN MEJORAR LOS 
SERVICIOS DE SALUD
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SALUD PÚBLICA

BERTONE Y VUOTO FIRMARON UN CONVENIO 
DE COOPERACIÓN PARA POLÍTICAS SANITARIAS

USHUAIA. En el acto estuvieron 
presentes la gobernadora fueguina 
Rosana Bertone junto al intendente 
Walter Vuoto, quienes suscribieron 
el acuerdo, y también acompañaron 
los secretarios de Gobierno, Omar 
Becerra, de Políticas Sociales, Victo-
ria Vuoto, de la Mujer, Laura Avila, los 
subsecretarios de Políticas Sanitarias, 
Yésica Garay, y de Políticas Sociales, 
Pedro Otero; miembros del gabinete 
provincial y funcionarios de la pro-
vincia de Santa Cruz.

“Estamos firmando un importan-
te acuerdo de cooperación, para no-
sotros la Unidad de la que hablamos 
son acciones concretas; son estas ar-
ticulaciones que nos fortalecen y per-
miten generar políticas públicas que 
vuelven a la comunidad, a los vecinos 
y vecinas, todos los días. Queremos 
una mejor calidad de vida para todos 
y cada uno de quienes viven en nues-
tra ciudad, queremos estar y seguir 
estando próximos y dando respues-
tas”, aseguró Walter Vuoto.

Se trata de un convenio que per-
mite la cooperación entre institucio-
nes y jurisdicciones en materia sa-
nitaria para llevar adelante acciones 
conjuntas y brindar prestaciones a la 
comunidad con el aporte de perso-
nal capacitado, recursos materiales, 
técnicos e informativos. Además va 
a permitir tener una historia clínica 
única de cada paciente.

Convenio con Santa Cruz

En el mismo encuentro, la gober-
nadora Rosana Bertone, acompañada 
por el ministro de Salud, Guillermo 
Ruckauf y la ministra de Salud de San-
ta Cruz, Rocío García, firmó esta tarde 
un convenio a través del cual queda 
establecida la relación de colabora-
ción y cooperación interinstitucional 

del Gobierno de TDF, la provincia de 
Santa Cruz y la Fundación Centro de 
Medicina Nuclear y Radioterapia Pa-
tagonia (CEMNPA), la cual preside el 
Dr. Héctor Leonardo Tejada, también 
firmante del convenio. El objetivo es 
fortalecer la cobertura médica para el 
tratamiento de la población fueguina 
en miras de que ésta reciba una aten-
ción y tratamientos de excelencia.

Por su parte, la fundación CEM-
NPA cuenta con equipamiento para 
brindar servicios de medicina nu-
clear, utilizada para el diagnóstico 
por imagen y tratamiento mediante 
la utilización de radiofármacos; ra-
dioterapia para el abordaje de dis-
tintas patologías; oncología clínica 
formada por un equipo interdiscipli-
nario dedicado a la salud de los pa-
cientes, tomografía, ecografía, medi-
cina general, infectología y psicología 
e investigación y desarrollo para for-
mación de profesionales y desarrollo 
de líneas de investigación.

A partir de estos recursos, el 
principal objetivo del convenio es 
mantener un efectivo canal de co-
municación y mutuo sentido de co-
laboración, coordinando los esfuer-
zos conjuntos. Así, a partir de este 
convenio, la Provincia y la CEMNPA 
quedaron comprometidas a articular 

convenios específicos para concretar 
acciones concretas, las cuales irán 
desde prácticas diagnósticas y tera-
péuticas relacionadas a la medicina 
nuclear, irradiación de hemoderiva-
dos, tratamientos radiantes, braqui y 
teleterapia, consultorios externos de 
oncología, oncología infantil y demás 
especialidades relativas al cuidado de 
pacientes oncológicos.

La ministro Rocío García expli-
có que “este convenio relaciona 
a la provincia de Tierra del Fuego 
con Santa Cruz y con la fundación 
CEMNPA, es decir, es un convenio 
tripartito. El principal objetivo es 
establecer una ruta sanitaria desde 
Tierra del Fuego a Santa Cruz, donde 
los pacientes pueden ser atendidos 
por esta fundación, que tiene sede 
en nuestra provincia, para lo cual es 
imprescindible generar primero la 
conectividad entre las provincias”. 
Además, agregó que “acortar los 
tiempos de los traslados de pacientes 
es claramente un adelanto del forta-
lecimiento en la atención sanitaria, 
y hacerlo por vía aérea es el mejor 
camino, ya que acorta los traslados a 
un tiempo de cuarenta minutos res-
pecto de las ocho o nueve horas que 
pueden significar hacer ese traslado 
por vía terrestre”.

Se trata de un importante convenio marco de colaboración interinstitucional entre la provincia y la Municipalidad de Ushuaia, que permitirá 
llevar adelante acciones conjuntas y brindar prestaciones a la comunidad con el aporte de personal capacitado, recursos materiales, técnicos e 
informativos. Además va a permitir tener una historia clínica única de cada paciente.
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MUNICIPALES 

AVANZA LA OBRA DEL NUEVO NATATORIO EN RÍO GRANDE

RÍO GRANDE. La secretaria de 
Promoción Social del Municipio de 
Río Grande, Analía Cubino, realizó 
en la mañana de este martes una 
vista a la obra donde se ejecuta la 
construcción del nuevo natatorio 
municipal en Chacra II, junto al ge-
rente ejecutivo de la Agencia de De-
portes y Juventud, Prof. Diego Lasa-
lle. De la actividad participó también 
el responsable del área técnica de la 
Secretaría de Obras y Servicios Públi-
cos, Arq. Pablo Driusi.

Diego Lassalle se refirió a la im-
portancia que el nuevo natatorio se 
construya en ese lugar “porque ve-
nimos trabajando mucho para que 
la infraestructura deportiva se des-
centralice y los vecinos no recorran 
largas distancias para ir a un lugar”. 
“De esa forma -agregó – se empode-
ra el barrio, le da al barrio un valor 
agregado y eso genera en los niños, 
jóvenes, adultos y adultos mayores 
un sentimiento de pertenencia que 
es muy importante”.

Lassalle dimensionó también el 
nuevo complejo diciendo que “en 
el natatorio actual tenemos una ca-
pacidad de hasta 130 personas por 

hora sumando todas las piletas, pero 
cuando esté funcionando el nuevo 
podremos tener tres veces más de 
asistentes”.

Para finalizar, ambos funciona-
rios adelantaron que “la empresa 
nos comunicó que para septiembre 
estará todo listo y se podrá inaugu-
rar”.

Por su parte, Cubino expresó que 
“esta obra será muy importante para 

la competencia, pero mucho más 
para a la inclusión” y que “nos posi-
ciona en la región y en el país para 
tener competencias internacionales, 
además de ser un lugar con la mejor 
calidad para toda la ciudad”.

La funcionaria agregó que “junto 
al natatorio también estará el Doyo 
de artes marciales, y ya está la Casa 
de Jóvenes que funciona al lado, con 
lo cual se constituye en un polo de 

juventud, pero también de toda la 
familia”.

Tras recalcar que “para hacer 
esta obra primero debimos solucio-
nar el problema del agua”, Cubino 
afirmó que “ahora que eso ya no es 
problema, es momento de disfru-
tar”. Y agregó que “para terminar 
este nuevo natatorio el Municipio 
invirtió 70 millones de pesos de fon-
dos propios”.

Funcionarios municipales recorrieron la obra del nuevo natatorio que se construye en Chacra II. Junto a este nuevo espacio deportivo se instalará además un dojo 
de artes marciales. “La empresa a cargo de la obra nos comunicó que para septiembre estará todo listo y se podrá inaugurar”, destacaron desde el Ejecutivo local.
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USHUAIA. La funcionaria se in-
teriorizó sobre el trabajo realizado 
en al camión sanitario desde febre-
ro pasado con más de 3200 aten-
ciones gratuitas en las distintas 
especialidades, y la entrega hasta el 
momento de más de 130 pares de 
anteojos por parte de Oftalmología, 
que es el servicio más demandado 
por los vecinos. Cabe mencionar 
que esta semana la Unidad Sani-
taria Móvil continúa ubicada en la 
calle Imboden de las 245 Viviendas, 
a metros del CePLA-El Palomar.

García manifestó que “es espec-
tacular ver el compromiso del equi-
po de salud, a veces es difícil lograr 
una interacción entre todos y acá 
se logró, hay una gran calidad hu-
mana”. Además, sostuvo que “este 
fortalecimiento del primer nivel de 
atención de la salud es fundamen-
tal porque podés detectar y derivar 
a tiempo”, a la vez que resaltó que 

“es muy bueno que se haya inverti-
do en esta herramienta, poder con-
tar con el camión sanitario y con-
formar este equipo de salud es algo 
muy bueno”.

“Los vecinos tienen la posibi-
lidad de atenderse prácticamente 
en la puerta de su casa, cuentan 
con distintas especialidades y con 
la posibilidad de acceder en for-
ma gratuita a los anteojos a través 
de Oftalmología; esto es lo que hay 
que hacer y replicar en cada punto 
del país”, enfatizó la titular del área 
de Salud de Santa Cruz. 

En esa línea, señaló que “cuan-
do tenemos un Estado nacional en 
retirada hay un Estado presente 
desde el Municipio y desde el Go-
bierno provincial; hay compromiso 
y voluntad política y a eso lo valora-
mos muchísimo”.

Por su parte, Pablo Pesce, mé-
dico oncólogo pediatra a cargo de 

MUNICIPALES  

DESTACAN EL TRABAJO QUE SE REALIZA
DESDE LA UNIDAD SANITARIA MÓVIL 

la Dirección Médica del Centro de 
Medicina Nuclear y Radioterapia 
de la Patagonia Austral en Río Ga-
llegos, manifestó que “es muy inte-
resante ver cómo está trabajando el 
Municipio de Ushuaia y la su estra-
tegia de atención primaria de salud 
que está implementando”, a lo que 
sumó que “pudimos dialogar con el 
equipo del Municipio sobre nues-
tra experiencia con el Centro de 
Medicina Nuclear”.

El profesional médico apuntó 
que dicha institución “concentra 
buena parte de los pacientes on-
cológicos de Santa Cruz, que de 
esta manera pueden hacer todos 

los tratamientos en el centro con 
equipamiento de altísima calidad 
cuando antes debían ser derivados 
a Chubut o Buenos Aires”.

Acompañaron a la funcionaria 
el titular del Instituto de Desarrollo 
Urbano y Vivienda de Santa Cruz, 
Pablo Grasso; el diputado provin-
cial de esa provincia Matías Bezi; 
el concejal de Río Gallegos, Eloy 
Echazú; el jefe de Gabinete de la 
Municipalidad de Ushuaia, Oscar 
Souto; la secretaria de la Mujer, 
Laura Avila; la subsecretaria de 
Políticas Sanitarias del Municipio, 
Yésica Garay; y el equipo de Salud 
municipal.

La ministra de Salud de Santa Cruz, Rocío García, visitó la Unidad Sanitaria Móvil de la Municipalidad de Ushuaia y remarcó que “salud para todos y 
todas es una de nuestras prioridades, por lo que felicitamos al intendente Walter Vuoto por incorporar una unidad móvil de salud que está cerca de los 
vecinos en forma permanente”.

AGUA Y CLOACAS: EN MAYO 
TERMINAN OBRAS EN 
TRES BARRIOS DE USHUAIA

USHUAIA. El Gobierno de la Pro-
vincia, a través de la Dirección Pro-
vincial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), informó que durante la pri-
mera semana del mes de mayo estarán 
finalizadas las obras del nuevo colector 
cloacal de la zona hotelera de Ushuaia 
y la infraestructura sanitaria para los 
barrios Itatí y Quinta 52 del Valle de An-
dorra. Este lunes, representantes de la 
empresa Patagonia Obras, encargada 
de estos trabajos, se reunieron con au-
toridades de la DPOSS para informar 
sobre el tramo final de los mismos.

En el caso de la primera de las 
obras, el presidente de la DPOSS, Gui-
llermo Worman, dijo que “tiene una 
doble importancia: el refuerzo de la 
calidad ambiental y sanitaria de la 
zona turística y, además, un objetivo 
intrínseco a nuestra cartera, que tie-
ne que ver con que la principal planta 
potabilizadora que abastece de agua a 
la ciudad se encuentra debajo de unos 
de los hoteles y corre el riesgo de sufrir 

alguna contaminación”.
En cuanto a la obra de Andorra, 

Worman indicó que “el objetivo del 
proyecto es captar los desagües cloa-
cales producidos en esos dos sectores 
y conducirlos hasta su vinculación a 
una red existente en la calle Loncha-
rich. Además, se los proveerá de agua 
potable a través de una red que se ali-
mentará desde la salida del Módulo 
Presurizador Nº 2 localizado entre las 
calles Boscovich y Loncharich”.

El funcionario recordó que poste-
riormente, como adicional de esta obra, 
el tendido de estas redes de agua y cloa-
ca se extenderá también al barrio An-
dorra La Bella. Paralelamente, la DPOSS 
licitó la obra de los barrios Cuesta del 
Valle, Antiguos Leñadores y Las Reinas, 
también de ese sector de la ciudad.

De la misma manera, de la mano 
de la obra del colector de la zona ho-
telera, se aprovecharán los trabajos de 
zanjeo para el tendido de la red de gas 
en ese sector de la ciudad.

GOBIERNO
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CONCEJO DELIBERANTE

ROSSI PROPONE DEBATE OBLIGATORIO 
ENTRE LOS CANDIDATOS A INTENDENTE

RÍO GRANDE. El concejal Paulino 
Rossi presentó un proyecto de orde-
nanza que propone que los debates 
entre candidatos a intendente sean 
obligatorios. El edil sostuvo que “el 
debate es la mejor manera de expo-
ner los proyectos de cada uno, y de 
esta forma la gente va a saber cuáles 
son las propuestas y las ideas del can-
didato”. También manifestó que “si 
no logramos que se apruebe a la bre-
vedad para implementarlo este año, 
que quede como objetivo a cumplir 
para las próximas elecciones”.

La obligatoriedad comprende a 
todos los candidatos pertenecientes 
a agrupaciones políticas cuyas can-
didaturas hayan sido oficializadas 
por la Junta Electoral, siendo que el 
debate de candidatos a intendente se 
llevará a cabo luego de oficializadas 
las listas de candidatos y previo a la 
elección de renovación de autorida-
des municipales. 

Al respecto Rossi sostuvo que “el 
Concejo Deliberante de la ciudad de 
Córdoba está analizando un proyecto 
similar al que he presentado reciente-
mente, donde se establece que es de 
carácter obligatorio el debate entre 

candidatos a intendentes”.
En este sentido sustentó que 

“otros países que tienen una demo-
cracia más sólidas que la nuestra es 
de carácter obligatoria la práctica del 
debate, que es la mejor manera para 
que el electorado pueda conocer cuál 
es la mejor alternativa al momento de 
elegir a sus candidatos”.

Asimismo e edil resaltó que “el de-
bate debería darse por sí solo, a pesar 
de que a veces hay algunos que no 
lo quieren hacer, pero al encontrarse 
dentro de la normativa municipal la 
obligatoriedad del debate público en 
el marco de las elecciones será obliga-

torio”, dijo.
También remarcó que “el debate 

está planteado en primera instan-
cia solamente para el estamento del 
Ejecutivo, pero a futuro se debería de 
ver la manera en cómo se organiza 
el debate para todos los estamentos, 
sabiendo las particularidades del sis-
tema electoral que tenemos en Tierra 
del Fuego, nos parece que es una ini-
ciativa muy sana, por eso lo estamos 
trabajando para nuestra ciudad, la 
idea es poder instalarlo, y si bien las 
elecciones son muy cercanas, se po-
dría aprobar, pero que quede de ma-
nera obligatoria para la próxima elec-

ción, y ojala que se genere el debate 
porque es la mejor manera que tiene 
la gente para evacuar todas las dudas”.

El proyecto establece que el deba-
te de candidatos a intendentes obli-
gatorio deberá utilizar todos los me-
dios públicos y privados que deseen 
transmitir el debate de manera simul-
tánea, en forma gratuita, la transmi-
sión deberá contar con mecanismos 
de accesibilidad tales como lenguaje 
de señas, subtitulado visible y oculto 
o los que pudieran implementarse en 
el futuro, durante la transmisión del 
debate se suspenderá la publicidad 
electoral en los servicios de comuni-
cación audiovisual y los anuncios pú-
blicos de los actos de Gobierno”. 

Además, “la grabación del debate 
deberá encontrarse disponible en la 
página Web oficial del Municipio de 
Río Grande, se deberá seleccionar un 
moderador, como así también debe-
rá tener una instancia de exposición, 
donde cada candidato expresara su 
propuesta y una instancia de discu-
sión donde ante diversos temas pre-
seleccionados, puede entablarse una 
discusión entre los participantes”, se-
ñala el proyecto.
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LEGISLATURA

“LAS POLÍTICAS DEL GOBIERNO NACIONAL, GENERAN 
CADA VEZ MÁS INCERTIDUMBRE”, DIJO ARCANDO

USHUAIA. El presidente del Po-
der Legislativo, vicegobernador Juan 
Carlos Arcando, recibió a vecinos de 
distintos sectores de Ushuaia para 
charlar sobre la situación socioeco-
nómica del país y la Provincia. 

El titular de Parlamento manifes-
tó que “las políticas neoliberales del 
Gobierno nacional, generan cada 
vez más incertidumbre y angustia en 
la población”.

El salón de reuniones de la Pre-
sidencia de la Legislatura, fue el 
lugar donde Arcando mantuvo los 
encuentros con Yeny Cruz, Andrea 
Cuello y Miguel Barría. 

Allí, los ciudadanos describieron 
la crítica condición de muchas fami-

lias con diferentes carencias, sobre 
todo desde lo alimenticio. Además, 
se refirieron a la gran cantidad de 
gente desocupada producto de la 
desindustrialización que lleva ade-
lante la gestión de Macri.

Arcando sostuvo que “desde el lu-
gar que ocupo, trabajo día a día para 
buscar soluciones concretas, para 
ayudar a los fueguinos que hoy más 
lo necesitan”. Por otra parte, el Vi-
cegobernador se refirió al “pacto de 
caballeros” que anuncio el Ejecutivo 
nacional, para frenar la inflación y 
estimular la economía.

“Es una medida electoralista, to-
davía no sabemos cómo será apli-
cada en las provincias”, mencionó 

Arcando a Prensa Legislativa luego 
de las reuniones con los vecinos us-
huaienses. Finalmente, Arcando dijo 
que “siempre trato de recibir a los ve-
cinos en mi oficina o ir a sus casas, 
para charlar y conocer sus vivencias, 
lo hago en las tres ciudades y parajes 
de la Provincia. Esto me hacer cono-
cer más en profundidad la realidad 
que vive cada uno de ellos”, conclu-
yó.

Reunión con Pastor

Arcando recibió además al pastor 
Jorge Gómez, de la Iglesia “Asamblea 
de Dios” en Ushuaia y se interiorizó 
sobre el trabajo que realiza la Iglesia. 
“Tenemos un comedor en el barrio 
Altos de Oshowia, los días sábados, 
atendiendo entre 30 y 40 chicos por 
jornada. Otro en el barrio Obrero, 
que también funciona el mismo día 
y ahí tenemos entre 30 y 50 chicos”, 
contó Gómez.

En ese sentido, amplió que ade-
más trabajan con grupos de jóve-
nes “con quienes abordamos varias 
temáticas según sus necesidades, 
como problemas de adicción, siem-
pre ayudando a la sociedad y a su vez 
llevando la palabra del Señor”, dijo el 
Pastor.

Ante la proximidad de un nue-
vo aniversario de la Iglesia, Gómez 
comentó que el próximo jueves co-
mienzan las actividades, a las 20 
horas, con una reunión de matrimo-
nios. El viernes, será el turno de la 

reunión de los integrantes del Minis-
terio y luego el sábado y el domin-
go, la reunión general. “El domingo 
haremos el cierre con un almuerzo, 
que se desarrollará en la escuela N° 
15, gracias a las autoridades que nos 
prestan el lugar”, adelantó.

“Estamos aquí en Ushuaia des-
de el año 2010. Esta es una tierra de 
bendición”, aseguró Gómez. “Noso-
tros difundimos el evangelio de Je-
sucristo y creemos que con la ayuda 
de Dios, todas las cosas van a salir 
bien y vamos a salir adelante”. Ex-
plicó que la institución se sustenta 
con las ofrendas y los diezmos de 
los mismos hermanos, “no tenemos 
una ayuda de forma directa, por ahí 
también recibimos ayuda de algu-
nas organizaciones que nos ayudan 
a solventar nuestros gastos”.

“En el comedor, tenemos previa-
mente, a las 11 horas, una escuela bí-
blica donde se les enseña a quienes 
asisten allí, los principios y valores 
de nuestro Dios, y luego, cerca de 
las 13 servimos el almuerzo. Estas 
actividades las hacemos en los dos 
lugares, tanto en la Iglesia ubicada 
en el barrio Altos de Oshowia como 
en el barrio Obrero”, confirmó Jorge 
Gómez.

Por último, Gómez valoró el 
constante acompañamiento del Vi-
cegobernador, “siempre decimos 
que es una bendición que una per-
sona como él esté atendiéndonos y 
se muestre preocupado por nuestra 
situación”, concluyó.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)
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VUOTO RECIBIÓ A FUNCIONARIOS DE SANTA CRUZ  

USHUAIA. El encuentro con el ti-
tular del Ejecutivo de la capital fue-
guina permitió que quienes visitan 
la ciudad conozcan los principales 
ejes de las políticas públicas. “Pu-
dimos mostrarles parte del trabajo 
que venimos realizando en Ushuaia. 
Desde la recuperación del sistema 
de transporte público de pasajeros 
hasta el Plan de Obras que estamos 
llevando adelante. Tenemos carac-
terísticas similares entre nuestras 
ciudades, nuestras provincias, y 
siempre es positivo poder cooperar 
y trabajar conjuntamente”, aseguró 
Vuoto. 

Pablo Grasso señaló que “con el 
intendente Walter Vuoto hablamos 
del sistema de transporte público de 
colectivos en Ushuaia, cómo llevó 
adelante la resolución de uno de los 
problemas centrales que tenemos en 
nuestras ciudades patagónicas para 
lograr un servicio óptimo, de exce-
lencia para nuestros vecinos y veci-

nas”. 
Junto al intendente recorrieron 

las instalaciones de Ushuaia Inte-
gral Sociedad del Estado, UISE, la 
empresa de capital estatal que tiene 
a su cargo el servicio del transpor-
te de colectivos de Ushuaia. “Pudi-
mos seguir con atención el funcio-
namiento integral de la rama del 
transporte del Municipio; desde el 
lavadero, pasando por el taller con 
el mantenimiento de las unidades, 
el service, chapa, pintura hasta la 
gestión de tráfico que se realiza con 
el GPS instalado en las unidades”, 
agregó.

La delegación santacruceña re-
corrió además parte de las obras que 
se realizaron en la ciudad durante la 

gestión del intendente Walter Vuoto 
y que permitieron la transformación 
y consolidación de los espacios pú-
blicos, y que cobraron mayor identi-
dad y fuerza.

“Estuvimos recorriendo con el 
equipo de Planificación e Inversión 
Pública el plan de obra que se eje-
cuta en toda la ciudad, con playo-
nes deportivos, calles y avenidas en 
hormigón, la recuperación de los 
espacios verdes, con un fuerte tra-
bajo también de parques y jardines. 
Nos ha recibido una ciudad que está 
cada día más linda, aún en este con-
texto nacional”, expresó el titular del 
IDUV.

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, recibió hoy al titular del Instituto de Desarrollo Urbano y Vivienda de Santa Cruz, Pablo Grasso, al diputado 
provincial, Matías Bezi; y al concejal de Río Gallegos, Eloy Echazú. “Pudimos mostrarles parte del trabajo que venimos realizando en Ushuaia”, 
destacó el jefe comunal.

LLAMADO A LICITACIÓN 

El Poder Legislativo de la Provincia de Tierra del Fuego Antártida 
e Islas del Atlántico Sur, llama a Licitación Pública Nº 02/19, 
referente a la adquisición de un (1) vehículo tipo camioneta, para 
uso del Poder Legislativo. 
FECHA LIMITE DE RECEPCION DE OFERTAS: 07/05/2019 – 
14:00HS. 
FECHA DE APERTURA: 07/05/2019 A LAS 14.00HS. 
LUGAR DE APERTURA: 25 DE MAYO Nº 184, Ciudad de Ushuaia, 
Oficina de la Dirección Contrataciones y Administración de Bienes. 
VALOR DEL PLIEGO: Sin Valor. 
CONSULTA DE PLIEGOS: www.legistdf.gov.ar  
RETIRO Y CONSULTAS DE PLIEGOS: Secretaria Administrativa, 
25 de Mayo Nº 184, Ciudad de Ushuaia. 

Convocatoria Asamblea Extraordinaria

La Comisión Directiva ha resuelto en su sesión del 22/04/2019, convocar a Asamblea 
Extraordinaria para el día 09/05/2019, a las 20:00 horas, en el quincho del Autódromo de nuestra 
Ciudad de Río Grande, sito en la Ruta Nacional N°3 Km 2.825 de esta Ciudad, para considerar 
el siguiente orden del día: 1) Designación de dos socios para refrendar, juntamente con el 
presidente y secretario, el acta de la Asamblea. 2) Lectura y consideración del acta anterior. 
3) Lectura del Informe N°017/2019 Letra: Cuerpo de Inspectores – Area Legal, emitido por la 
Inspección General de Justicia.  Poniendo a disposición de los socios copia del informe en 
cuestión en el domicilio legal de la Asociación sito en Av. Belgrano N°479 de la Ciudad de Río 
Grande. 4) En base al informe antes citado, evaluación de medidas disciplinarias a aplicar.  5) En 
base al informe antes citado, poner a consideración de la Asamblea la ratificación del acuerdo 
oportunamente realizado entre la Asociación, y Río Cullen Las Violetas S.A. – Netherfield 
Corporation, Sucursal Tierra del Fuego – Roch S.A -  San Enrique Petrolera S.A – Desarrollos 
Ganaderos y Petroleros S.A. - Dispet S.A. – Río Cullen/ Las Violetas/ La Angostura – Unión 
Transitoria de Empresas (UTE). 6)  En base al informe antes citado, poner a consideración 
de la Asamblea la ratificación de los bienes registrables oportunamente adquiridos por nuestra 
Asociación: DOMINIO FXM856, marca Mercedes Benz, modelo Sprinter 413 CDI/CH 4025, 
modelo año 2006; y DOMINIO OUF141, marca Citroen, modelo Jumper 2.3 HDI 35 MH, tipo 
Furgon, modelo año 2015. 7) Consideración del alquiler/ comodato y/o venta de los bienes 
registrables DOMINIO FXM856 y DOMINIO OUF141. Estado y condiciones de dichos bienes; 
8) Informar estado y condiciones en que la actual Comisión Directiva recibió la Asociación en 
fecha 20/02/2019. 9) Tratamiento de las sanciones disciplinarias aplicadas a los asociados Sres. 
Cristian Barrientos, Gomez Nerina y Fernando Garcia Montero. 10) Informar sobre el contrato 
acordado con el Sr. Matias Perla respecto de las instalaciones del quincho del Autódromo de 
nuestra Ciudad.  11) Informar sobre tratativas de acuerdo con escuela CEPET N°1; con APAP 
Y ACTCF con relación a mejoras y obras a realizar en las instalaciones del Autódromo de 
nuestra Ciudad. 12) Actualización/Incremento de la cuota social ordinaria y su forma de pago; 
13) Designación de socio honorario a los Sres. Barbera Pedro, Cheuquepil Baudilio del Carmen, 
Vera Paublo Daniel, y Diaz Rene, propuestos por la Comisión Directiva.

AUTOMÓVIL CLUB RIO GRANDE
Personería Jurídica Nº 092/92

Fundado el 21 de mayo de 1.972
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NUEVO ANIVERSARIO DE 
LA CASA DE LA CULTURA

RÍO GRANDE. La Casa de la Cultura 
cumple 32 años desde que fue inaugu-
rada y en ese contexto, se han iniciado 
importantes obras de remodelación en 
el interior con el fin de modernizar sus 
condiciones de funcionamiento, de 
accesibilidad y de seguridad.

En ese sentido y para enumerar los 
trabajos que se han previsto, la direc-
tora de Cultura del Municipio de Río 
Grande, Lic. Lucía Rossi explicó que 
“desde que abrió sus puertas a la co-
munidad la Casa de la Cultura jamás 
fue refaccionada ni adaptada a los 
cambios o exigencia de las épocas”.

“Así que por esa razón hemos plan-
teado una serie de obras que tienen 
que ver con una intervención integral 
como la cuestión de la accesibilidad en 
términos de inclusión, para lo cual se 
hará una rampa al costado del escena-
rio ya que la única forma de acceder es 
por escalera, así como un nuevo baño 
exclusivo para personas con discapaci-
dad”, indicó la funcionaria.

En cuanto a las reformas de seguri-
dad, Rossi adelantó que “se cambiarán 
las puertas de emergencia, se colocará 
una baranda en el pasillo trasero que 
sube al escenario y también se reem-
plazarán telones y bambalinas por 
otros elementos de material ignífugo”. 

“También la sala y las paredes ubica-
das detrás de escenas se pintarán con 
una pintura especial”, agregó.

Por último y respecto de los aspectos 
de funcionalidad, la Directora de Cultura 
detalló que “se remplazará íntegramente 
el piso del escenario y se le colocará una 
superficie especial adaptable a todo tipo 
de danzas”. “Incluso está pendiente la 
imposición del nombre de Víctor Hugo 
Fernández al escenario, lo que se hará en 
un acto cuando esté listo todo lo que se 
está haciendo”, añadió.

También adelantó que “se renova-
rá íntegramente el sistema de ilumi-
nación de la sala con nuevas lumina-
rias” y que “se cambiará totalmente el 
equipamiento de la sala técnica, con 
nuevos controles para la iluminación 
y el sonido, con intercomunicadores 
móviles para facilitar la comunicación 
entre los técnicos que trabajen allí y se 
dispondrán monitores de TV a los cos-
tados del escenario”.

“Es la primera vez que se hace en 
la sala una restructuración tan profun-
da, pero era necesario adaptarla a los 
tiempos actuales”, finalizó.

La Casa de la Cultura cumple 32 
años este miércoles. Muy pronto esta-
rá totalmente renovada para lucir en 
su máximo esplendor.

MUNICIPALES

MUNICIPALES 

TRABAJO ARTICULADO ENTRE DAR 
CONIN Y LOS CENTROS DE SALUD

RÍO GRANDE. La profesional re-
cordó que recientemente se firmó 
un convenio con la Fundación Dar 
Conin en el cual el Municipio apor-
tará profesionales para trabajar de 
forma articulada.

“Esta fundación trabaja para 
prevenir y erradicar la desnutrición 
infantil y nosotros como Municipio 
firmamos un convenio donde cola-
boraremos con profesionales, con 
una ginecóloga y una trabajadora 

social”. 
La secretaria indicó también que 

trabajan de forma articulada y per-
manente con la Fundación y explicó 
que “a metros del Centro Municipal 
de Salud de la Margen Sur está la 
Fundación CONIN, así que se traba-
ja de manera articulada con esa ins-
titución y también con el Centro de 
Rehabilitación Mamá Margarita. En 
este aspecto, no es solo el ceder pro-
fesionales sino es trabajar de mane-

La secretaria de Salud del Municipio de Río Grande, Dra. Judit di Giglio, confirmó que trabajarán en el Fundación Dar Conin, una ginecóloga y una 
trabajadora social.

ra conjunta e integral con el resto 
de los centros que forman parte del 
sistema municipal de salud”. 

Asimismo, la funcionaria desta-
có que “el área de salud ha crecido 
de forma exponencial en los últimos 
años. Actualmente contamos con 
tres centros de salud distribuidos en 
distintos barrios de la ciudad en los 
que se realiza atención primaria”

“Además, el Municipio cuenta 
con un laboratorio de análisis clí-
nicos, cuenta con un Centro de Re-
habilitación con el cuarto nivel de 
atención, con Casa de María, con el 
Centro de Especialidades Médicas y 
además, con el área de Prevención y 
Promoción de la Salud y el área de 
Bromatología que también forman 
parte de la cartera”, detalló.

Se iniciaron refacciones en el interior de la sala para modernizarla y hacerla 
más segura, funcional y accesible.
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GOBIERNO

DESMIENTEN PRESUNTO “PLAN DE EXTERMINIO” 
DE PERROS ASILVESTRADOS EN TIERRA DEL FUEGO

USHUAIA. Desde el Gobierno 
informaron que ante publicaciones 
sobre la existencia de un “plan de 
exterminio” de los perros asilvestra-
dos en Tierra del Fuego, y debido a 
las consultas recibidas sobre el tema 
“resulta importante desmentir dicha 
información y clarificar algunos as-
pectos relevantes sobre la materia”.

“La provincia está muy preocu-
pada por la crisis generada en rela-
ción a los perros asilvestrados, no 
solo por la crisis ganadera que ha 
generado (se trata de manadas asil-
vestradas que atacan ganado ovino 
y vacuno, a aves y otros animales 
domésticos), sino sobre todo por las 
enfermedades que contagian a los 
seres humanos”, señalaron.

Asimismo, desde el Ejecutivo 
destacaron que “las manadas de pe-
rros asilvestrados son una amenaza 
a la biodiversidad de la provincia, ya 
que ponen en riesgo la superviven-
cia de otras especies, como las aves 
migratorias que tienen su paso por la 
isla de Tierra del Fuego”, recordando 
que “la provincia ya cuenta con una 
ley 1146, sancionada en el año 2017, 
que declara al perro asilvestrado 
como especie exótica invasora y que 
propone un fondo de emergencia 
para el control de las poblaciones de 
perros”.

“La ley propone un plan integral 
de manejo compuesta de planes de 
chipeo, castración, demarcación, 
censos y registros de las poblaciones 

de perros sueltos y asilvestrados y 
planes de concientización y capaci-
tación de tenencia responsable de 
perros”, agrega el comunicado.

Del mismo modo, señalaron que 
“la provincia está trabajando en un 
proyecto consensuado para declarar 
la emergencia, y poder trabajar esta 
situación, cuidando la producción 
ganadera y el trabajo de las estan-
cias”, por lo que “la provincia no tie-
ne previsto bajo ningún aspecto ni 
modalidad, la matanza de animales, 
ni mucho menos “el extermino” de 

A través de un comunicado, el Gobierno salió al cruce de una publicación que se viralizó en redes sociales, sobre un supuesto plan de exterminio de 
perros asilvestrados en Tierra del Fuego. “Lamentamos esta manipulación de la información que se realiza para engañar a mucha gente de buena fe”, 
señalaron desde el Ejecutivo.

los perros asilvestrados”. 
“Cabe aclarar la responsabilidad 

de los municipios en la generación 
de este problema que viene de arras-
tre en el tiempo, ya que la problemá-
tica de los perros asilvestrados tiene 
su origen en la falta de políticas de 
prevención local que eviten que los 
perros abandonados de las ciudades 
se conviertan en asilvestrados”, argu-
mentaron. Y cierra el comunicado: 
“Lamentamos esta manipulación de 
la información que se realiza para 
engañar a mucha gente de buena fe”.

BRINDARON DETALLES SOBRE 
SISTEMA INFORMÁTICO PARA LA 
CARGA DE DATOS

ELECCIONES 2019

USHUAIA. Autoridades del juzgado 
electoral mantuvieron una reunión con los 
referentes de los partidos políticos donde 
se explicó el funcionamiento del sistema 
informático para la carga de candidatos, 
un servicio que ya se prestó durante el 
2015, pero que se ha perfeccionado. La car-
ga de datos es una facultad que tienen los 
partidos, pero no es obligatoria.

La Dra. Mariel Zanini explicó a la pren-
sa que “los partidos políticos tienen que 
cargar el listado de los candidatos por es-
tamentos, el sistema filtra de acuerdo a 
los requisitos de la ley, (por ejemplo edad, 
residencia, etc)  y les avisa si alguno de los 
candidatos no cumple el requisito”.

“Incluso si la lista no cumple con la 
cuota de género, ya sea a nivel provincial, 
legisladores y los colegiados municipales”, 
advirtió Zanini por Fm master´s.

Los partidos tienen la posibilidad de 
cambiar el candidato observado o dejarlo 

en la lista, y acreditar, por ejemplo, la resi-
dencia por otros medios.

El Juez Electoral Isidoro Aramburú dijo 
que “aparte del sistema, hemos dispuesto 
por primera vez la publicación de todos los 
expedientes en la página oficial”

“Pusimos hincapié en que queremos 
que las elecciones sean ágiles, por eso 
hablamos que no vamos a aprobar mesas 
con más de 700 ciudadanos para votar, 
también insistimos en que tiene que haber 
más mesas y edificios locales de votación 
para que el voto sea lo más ágil posible”, 
aseguró Aramburú. En cuanto a la paridad 
de género, reclamada por los movimientos 
de mujeres, especialmente dentro del con-
cejo deliberante de Ushuaia, Aramburú 
explicó que el juzgado electoral ha hecho 
lugar a un amparo. “Ese fallo ha sido recu-
rrido y se encuentra para resolver ante el 
superior tribunal, y prudentemente habrá 
que esperar”, dijo.
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DOCENTES UNIVERSITARIOS DE 
LA UNTDF PARAN HOY Y MAÑANA

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Los docentes uni-
versitarios de la Universidad de Tie-
rra del Fuego nucleados en ADUF y 
AFUDI se sumarán al paro de hoy y 
mañana convocado por las federa-
ciones Conadu y Conadu Histórica, 
en reclamo de un aumento salarial 
del 35 por ciento con cláusula gatillo 
y mayor presupuesto para el sistema 
universitario y científico. Las medidas 
de fuerza además incluyen clases pú-
blicas y asambleas en todo el país. 

Las federaciones además recla-
man que se está dilatando un acuer-
do ya que la reunión que estaba 
pautada para este lunes se poster-
gó hasta el próximo viernes y desde 
principio de mes que comenzaron 
las reuniones no ha habido ningu-
na oferta por parte del Ministerio de 
Educación de la Nación. 

Desde la Asociación Fueguina 
Universitaria de Docentes Investiga-
dores de la UNTDF (AFUDI), orga-
nización de base de CONADU con-
firmaron que acompañarán el paro 
nacional de 48 horas. “La lucha no es 
solo salarial, es también por las con-
diciones laborales y el presupuesto 
universitario” expresó la secretaria 
General de AFUDI Andrea Ozamiz. 
“Nosotros paramos el 24 y 25 de abril 
y estamos exigiendo al gobierno na-
cional: aumento salarial del 35 por 
ciento, recuperación del salario per-
dido en 2018, actualización automá-
tica por inflación (cláusula gatillo), 
y blanqueo de las sumas en negro, 
regularización de docentes contrata-
dos y ad honorem y fondos de capa-
citación docente”.

Por su parte desde la Asociación 
de Docentes Universitarios Fuegui-
nos (ADUF), asociación de base de 
CONADU Histórica, informaron que 
adhieren y convocan al paro por “In-
mediato aumento salarial del 20 por 
ciento para compensar el desfasaje 
con la inflación existente a la fecha, 
el pase inmediato al básico de todas 
las sumas fijas y en negro, un piso de 
35 por ciento de aumento para 2019 
con cláusula gatillo”. 

Deterioro salarial

En este marco señalaron des-
de el gremio que “Los motivos que 
nos llevan a tomar esta decisión se 
basan en el repudio de la docencia 
universitaria y preuniversitaria a las 
maniobras dilatorias del Gobierno 
nacional que postergó la reunión pa-
ritaria convocada para el 22 de abril, 
pasándola para el próximo viernes 
26” y manifestaron que “También se 
debe al deterioro del salario docente 
y el desfinanciamiento del sistema 
de Universidades Nacionales y de 

Ciencia y Técnica”. 
Asimismo explicaron desde 

ADUF que “Nuestros salarios sufrie-
ron una pérdida del 19,2 por ciento 
del poder adquisitivo, ya que gran 
parte de los aumentos otorgados 
fueron no remunerativos ni bonifi-
cables, es decir, en negro. Esta remu-
neración en negro no incluye en el 
cálculo del aumento real el adicional 
por zona desfavorable y la antigüe-
dad, quedando lejos del aumento 
del 44 por ciento mentiroso que el 
Gobierno nacional informa a través 
de los medios afines. El aumento 
real para los docentes universitarios 
fueguinos fue de alrededor del 35,5 
por ciento frente a una inflación in-
teranual del 54,7 por ciento”. 

Finalmente remarcaron desde el 
gremio que representa a los docentes 
universitarios que “nuestro pliego de 
reivindicaciones es el siguiente: in-
mediato aumento salarial del 20 por 

ciento para compensar el desfasaje 
con la inflación existente a la fecha; 
el pase inmediato al básico de todas 
las sumas fijas y en negro; un piso de 
35 por ciento de aumento para 2019 
con cláusula gatillo”.

Cabe señalar que tanto ADUF 
como AFUDI anunciaron que se su-
marán, junto a las centrales sindica-
les, sindicatos y movimientos socia-
les al paro del 30 de abril contra las 

políticas de ajuste del Gobierno de 
Macri.

Desde la Conadu Histórica ade-
más acordaron convocar a un nuevo 
plenario para el jueves 2 de mayo, 
a efectos de evaluar el estado de las 
negociaciones y advirtieron que en 
caso de no haber respuestas satis-
factorias a los reclamos, habrá nue-
vas medidas de fuerza en la semana 
del 6 de mayo.

Desde AFUDI y ADUF confirmaron que se suman al paro nacional de 48 horas anunciado por las federaciones Conadu y Conadu Histórica. Reclaman 
el 35 por ciento de aumento salarial y piden que no se sigan dilatando las negociaciones. 

LA CGT LOCAL SE SUMA AL PARO DEL 30 DE ABRIL

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. El martes 30 los gre-
mios que componen la CGT Río Grande 
se sumarán al paro de 24 horas convo-
cado por distintos sindicatos del ámbi-
to nacional. Los dirigentes de la Confe-
deración se reunieron ayer al mediodía 
en Tolhuin para definir la adhesión a 
la medida de fuerza a la que convocó 
Hugo Moyano, líder del Sindicato de 
Camioneros junto a las dos CTA, Su-
teba, ATE, La Bancaria y otros gremios 
menores, el pasado 11 de abril. 

La duda de la adhesión de la CGT 
local estaba relacionada en la falta de 
definición de la CGT nacional que se 
niega a convocar a un paro nacional y 
hasta la fecha no ha manifestado in-

GREMIALES

terés en adherir a esta medida de fuerza 
en contra de las políticas del presidente 
Mauricio Macri. 

Finalmente ayer confirmó Mariano 
Tejeda, líder de la CGT local la adhesión 
al paro nacional. 

Junto a ASIMRA

Por otro lado desde la CGT local in-
formaron, a través de un comunicado 
que “En defensa de la industria en Tierra 
del Fuego y en repudio a las medidas de 
la política nacional vigente y ante la pa-
sividad de quienes nos deben resguardar 
desde una banca ejecutiva y legislati-
va provincial, la cual está generando la 
constante disminución de los puestos 
de trabajo industriales, e impactando y 
afectando en forma indirecta sobre las 

Desde la CGT se confirmó la adhesión al próximo paro nacional después del plenario realizado en Tolhuin. 
Además se declararon en alerta y movilización por la situación que atraviesa la industria en la provincia.

actividades de las otras organizaciones 
que integran esta confederación. Y vi-
sualizando cada vez más, y con mayor 
fuerza, que la patronal aprovecha para 
incumplir acuerdos, pactar flexibiliza-
ción laboral y que los trabajadores pier-
dan, sin opción, sus derechos. Esta or-
ganización orgánica acompaña, junto a 
todas las organizaciones que la confor-
man, el estado de alerta y acción directa 
de la Asociación de Supervisores Indus-
triales Metalmecánicos de la República 
Argentina (A.S.I.M.R.A.) declarándonos 
en ESTADO DE ALERTA Y MOVILIZA-
CIÓN ante la posible medida industrial 
que sobrevenga en el territorio de Tierra 
del Fuego”.

Cabe señalar que desde el gremio 
que nuclea a los metalúrgicos denuncia-
ron problemas en distintas industrias y 
más precisamente en la empresa Ca-
rrier donde han sufrido aprietes para 
aceptar la suspensión al 70 por ciento, 
y los que no aceptaron fueron suspen-
didos o despedidos.  “A partir del pri-
mero de marzo, la empresa de manera 
extorsiva directamente nos cerró la 
puerta a todos los supervisores, impi-
diéndonos el ingreso” denunció uno 
de los supervisores y aclaró que recién 
promediando marzo “nos dejaron en-
trar, pero de manera reducida, esto es 
prestando servicio entre las 8 y las 13 
horas” y que el pasado jueves 11, “nos 
presentamos los supervisores, como 
todos los días, y la guardia nos dijo 
que no podíamos ingresar”.
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SESIONA EL CONCEJO EN BARRIO RIO PIPO

USHUAIA. Los concejales desarrolla-
rán la tercera sesión ordinaria este miér-
coles 24 de abril en el colegio provincial 
Kloketen Anexo, ubicado en el barrio Rio 
Pipo. 

Entre los temas de la jornada figura el 
pedido de colocación de iluminaria y la 
extensión del recorrido de línea urbana 
en el sector denominado 128 Viviendas 
de ATE, el emplazamiento de garitas de 
colectivo del recorrido de la Línea “C” y 
se prevé el uso de la banca del vecino al 
señor Mario Mathieu.

Con la totalidad del Cuerpo, en reu-
nión parlamentaria, los concejales tra-
taron el boletín de asuntos entrados y 
definieron el temario de la sesión de este 
miércoles 24, a partir de la hora 11, en 
las instalaciones del colegio provincial 
Kloketen Anexo, ubicado en la calle “De 

Entre los temas de la jornada figura el pedido de colocación de iluminaria y la extensión del recorrido de línea urbana en el sector denominado 128 Viviendas de 
ATE, el emplazamiento de garitas de colectivo del recorrido de la Línea “C” y se prevé el uso de la banca del vecino al señor Mario Mathieu.

la Estancia” 2951 del barrio Rio Pipo.
En la sesión, los concejales solicita-

rán al Ejecutivo que coloque iluminación 
pública en el barrio denominado 128 Vi-
viendas ATE, y que además evalúe la fac-
tibilidad de implementar una extensión 
de recorrido de la línea urbana de trans-
porte público de pasajeros que alcance al 
conjunto habitacional de ese sector. 

Además los ediles requerirán la co-
locación y refacción de las garitas de 
colectivos correspondientes al recorrido 
de la línea “C”, que transita por el barrio 
Rio Pipo. El concejal Juan Carlos Pino 
(FPV - PJ) sostuvo que “la propuesta pre-
tende dar cumplimiento a lo estipulado 
en el artículo 27 de la Carta Orgánica, de 
acceder equitativamente a los servicios 
públicos”. En labor se otorgó el uso de la 
banca del vecino, al profesor Mario Ma-

thieu que expondrá su propuesta para 
crear un banco de alimentos comunita-
rio, según consta en los fundamentos.

En la sesión se espera la participa-
ción de los vecinos de la zona y de los 
alumnos del colegio.

MUNICIPALES

AVANZA EL PROCESO DE SELECCIÓN 
DE DOS CARGOS EN LA MUNICIPALIDAD

USHUAIA. En el marco del proceso 
de selección de la nueva jueza de Faltas 
de Ushuaia y de la secretaria del ese Juz-
gado, la Municipalidad llevó adelante las 
entrevistas a las profesionales que supe-
raron las instancias anteriores.

El Dr. César Molina por la Secretaría 
Legal y Técnica municipal, el secretario 
de Gobierno Omar Becerra, el Dr. Eduar-
do Damonte por el Colegio Público de 
Abogados de Ushuaia y el Efraín Plata 
por la Asociación de Taxis de la ciudad 
llevaron adelante la entrevista con cada 
una de las profesionales que se presen-
taron, dando cumplimiento al procedi-
miento.

Las doctoras Silvina Oyarzún, Ga-
briela

 Musarra y María Núñez respondie-
ron todas las consultas que les realizaron 
y el próximo paso será que se otorguen 
puntajes a los antecedentes presentados 
por las postulantes sobre sus títulos, cur-
sos, formación y ejercicio de la profesión.

Cumplidos todos los pasos, serán 
elevadas las actuaciones al intendente 
de Ushuaia, Walter Vuoto, para que de-
termine la terna que luego se enviará al 
Concejo Deliberante para las definitivas 
designaciones.

“Estamos muy felices de dar cumpli-
miento a lo que establece la Carta Orgá-
nica. Fue en septiembre de 2018 cuando 
el Intendente firmó el decreto que dio 
inicio al procedimiento de llamado a 
concurso para ocupar ambos cargos, el 
de Juez o Jueza de Faltas y el de Secreta-
rio. Es la primera vez en toda la historia 
de la ciudad, desde que se sancionó su 
Carta Orgánica que se cubrirán esos car-
gos tal y como lo establece la normativa 
vigente”, indicó Omar Becerra.

ENTREVISTA 1.JPG
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CÓRDOBA SE DIFERENCIÓ DE VERGARA 
Y NO RATIFICÓ SU APOYO A BERTONE

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. El dirigente sin-
dical de ATE Río Grande ratificó su 
decisión de volver a intentar ocupar 
una banca en la Legislatura fueguina 
as través del Partido Integración y 
Trabajo que la semana pasada ma-
nifestó su adhesión al proyecto de 
reelección de la actual gobernadora 
Rosana Bertone. 

En declaraciones a DM Aire Libre, 
Córdoba reconoció sus aspiraciones 
a ocupar una banca en la legislatura 
provincial en lo que será su segundo 
intento por alcanzar un cargo electi-
vo en la provincia. El dato significa-
tivo es que en su condición de diri-
gente sindical respalda el proyecto 
político del representante político de 
la patronal. 

Por lo cual consideró que “esta-
mos otra vez en esta carrera que no-
sotros entendemos que es necesaria 
en virtud de lo que nos viene suce-
diendo en los últimos años” aunque 
reconoció que “no hemos podido” 
llegar a contar con un mayor respal-
do político por parte de otros gre-
mios aunque “vamos a dar la pelea 
como lo venimos haciendo los últi-
mos años”.

Recordó además que en ATE “no 
tenemos partido político y no nos 
convocó ni nos propusieron nada las 
estructuras mayores como puede ser 
el Poder Ejecutivo provincial, Muni-
cipal; el MoPoF; la UCR, nadie nos 
convocó” pero así y todo “los com-
pañeros entendieron que debíamos 
estar y encontramos este espacio”, 
por el Partido Integración y Traba-

jo que lidera el dirigente petrolero 
René Vergara. 

Sin embargo Carlos Córdoba re-
cordó que será “segundo en la lista 
dado que el primer lugar va el com-
pañero Pablo Cardozo, un viejo mili-
tante, conocido y al no tener partido 
nosotros acordamos ir juntos”.

Consultado sobre el apoyo de la 
lista a la reelección de la goberna-
dora Rosana Bertone, Córdoba no lo 
confirmó ni lo negó pese al respaldo 
público que el Partido Integración 
y Trabajo realizó la semana pasada 
con motivo de inaugurar la sede par-
tidaria, aunque el dirigente de ATE 
expresó que “siempre creí que nadie 
apoya o deja de apoyar a nadie por-
que creo en la libertad de los traba-
jadores”. 

Por lo cual aseguró que “cada in-
tegrante tenemos los sectores que 
representamos, nosotros los compa-
ñeros estatales, Vergara el sector pe-
trolero y a su vez el proyecto colec-
tivo”, y en la misma línea negó que 
sea una lista “colectora” de la gober-
nadora Rosana Bertone porque “no 
hay ningún acuerdo que apoya a na-
die este partido” aseguró pese a los 
apoyos ya expresados por sus com-
pañeros de lista René Vergara y Pablo 
Cardozo aunque opinó que “los sec-
tores dentro del partido tenemos la 
libertad y la opción de hacer lo que 
pensamos y nos limitamos a buscar 
la alternancia en la Legislatura y te-
nemos librado a todos los compañe-
ros en ese aspecto” aunque a título 
personal aseguró que “vamos a ir en 
el marco de la doctrina peronista” 
aunque “no apoyamos ni a uno ni a 

El dirigente de ATE, Marcelo Córdoba, candidato a legislador por el Partido Integración y Trabajo tomó distancia del apoyo que ese partido político 
le brindó al proyecto de reelección de la gobernadora Rosana Bertone. El dirigente sindical aseguró: “Cuando decida a quien apoyar lo voy a decir”.

otro”. 
De esta manera y con respec-

to al apoyo que sus compañeros de 
lista le brindaron a la gobernadora 
Rosana Bertone, Córdoba dijo que 
“cada uno se hace cargo de sus cosas 
somos grandecitos y adultos y nos 
hacemos responsables de cada deci-
sión que tomamos” y por eso insistió 

en que “hay mucha suspicacia, mu-
cha trampa” por lo cual “si Marcelo 
Córdoba tiene que decir que apoya 
a Bertone o a Melella lo voy a decir 
porque siempre voy de frente y sin 
esconderme y eso le va a quedar cla-
ro a todos cuando definamos los de-
talles que faltan”, condicionó.

Por otra parte se quejó de la pren-
sa asegurando que “le dan como en 
caja a un laburante que busca una 
alternativa porque parece que fué-
ramos mala palabra los sindicalistas 
en política” y aseguró “soy un labu-
rante que hace 20 años que estoy en 
la calle y no me va a doblegar ningún 
poder Ejecutivo ni legislativo y eso es 
algo que uno ha construido y estos 
últimos tres años han sido durísi-
mos”.

ENCUENTRO CON ASOCIACIÓN 
AMIGOS DE LA TRADICIÓN

USHUAIA. La secretaria de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos, Victoria Vuoto, 
junto al secretario de Medio Am-
biente, Damián De Marco, mantu-
vo un encuentro con integrantes 
de la Asociación Amigos por la Tra-
dición y distintos fueguinos tra-
dicionalistas, quienes expresaron 
a los funcionarios municipales su 
conformidad con el plan de obras 
desarrollado por el intendente Wal-
ter Vuoto y las actividades que lleva 
adelante el Municipio.

Con relación a este tema, la fun-
cionaria destacó que “ellos agra-
decieron el acompañamiento que 
siempre les ha brindado el Inten-

dente incluso desde cuando era 
concejal de la ciudad, y nos habla-
ron de la importancia de potenciar 
las diversas actividades para man-
tener nuestras tradiciones”.

En tanto, el secretario de Me-
dio Ambiente, sostuvo que “fue 
un encuentro positivo, hablamos 
de la importancia de poder darle 
continuidad a la gestión munici-
pal, porque ellos reconocen que el 
intendente a través de sus políticas 
ha realizado numerosas obras, que 
la ciudad evidentemente ha cam-
biado, se puede observar el embe-
llecimiento de muchos sectores y 
hay que seguir profundizando esta 
manera de gestionar el Municipio”.

MUNICIPALES
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“TENEMOS LA OPORTUNIDAD DE CONSTRUIR UN 
PAÍS QUE EN VERDAD NOS CONTENGA A TODOS”

USHUAIA. El ex jefe de gabinete 
de la presidencia de Néstor Kirch-
ner, Alberto Fernández, junto a la 
gobernadora Rosana Bertone y el 
intendente Walter Vuoto mantuvie-
ron una charla donde se reflexionó 
sobre importancia de la Unidad, la 
realidad nacional, el gobierno de 
Macri y su baja calidad institucio-
nal y las perspectivas de recons-
trucción del país.

Fernández manifestó que “sé 
que se puede gobernar con esfuer-
zo y honestidad, no es verdad que 
hay que corromperse en la política 
para hacer política”, y sentenció “si 
hemos salido de un país en default, 
con 57 puntos de pobreza y 25 de 
desocupación, esto es una materia 
menor”. 

Participaron del encuentro el 
candidato a intendente de Río 
Grande y diputado Nacional, Mar-
tin Pérez, legisladores, concejales y 
funcionarios de los gabinetes pro-
vincial y municipal.  

Ante una sala llena y expectante, 
Fernández expresó que “lo que nos 
pasó en la Argentina es algo muy 
grave y se llama Mauricio Macri”. 
El dirigente nacional afirmó que 
“es un presidente formidablemente 
incapaz que no ha sabido resolver 
uno solo de los problemas que tuvo 
que enfrentar. Lo que sí supo hacer 
es dividirnos, y ahí hago un llama-
do de honestidad porque todos nos 
dividimos a partir de la llegada de 
Macri. Esa división, lo único que 
logró es hacerle las cosas más fáci-
les a Macri, y a partir de eso muy 
pocos ganaron y muchísimos per-
dieron”.

“En la calle la gente no me para 
y me pide que fulano o mengana 
sean candidatos, me piden que nos 
unamos. La gente es mucho más 
sabia que los dirigentes, nos pide 
que estemos unidos, que dejemos 
para otro momento los narcisis-
mos, las voluntades individuales, 
las vocaciones personales”, y afir-
mó “nos dicen únanse y saquen 
este problema adelante, la gente la 
tiene más clara que los dirigentes”, 
explicó en el marco de la consoli-
dación de la Unidad Fueguina. 

Refiriéndose al intendente de 
Ushuaia, indicó que “Walter ya de-
mostró todo lo que puede hacer, la 
ciudad cambió drásticamente des-
de que es intendente, es un gran 
intendente y quiero que lo acom-
pañen; no es mi decisión, es la de 
ustedes, pero acá veo vocación de 
estar unidos por el bien de ustedes 
y eso es lo que importa”.

En tanto, el intendente Walter 
Vuoto aseguró que “cuando nos 
animamos a la construcción, como 

bien decía Alberto hay que animar-
se a las tensiones. La visita de Al-
berto es la muestra cabal de que la 
unidad se está gestando no solo en 
el campo popular, sino también en 
el peronismo como centralidad de 
ese campo popular”. 

“Además de todas las obras que 
hicimos en conjunto con Rosana, 
después de 20 años los vecinos más 
postergados de la ciudad accedie-
ron a los servicios, accedieron a la 
regularización de la tierra, y eso fue 
posible porque hay un gobierno 
peronista y porque hay una mira-
da hacia los más humildes. Muchas 
veces las palabras no alcanzan para 
dimensionar lo que se hizo desde 
el peronismo. Y si el peronismo es 
el eje central de esta unidad, es el 
que nos va a salvar”, refirió el jefe 
comunal. 

Asimismo, consideró que en 
Tierra del Fuego hay una clara vo-
cación de unidad y la visita de Al-
berto Fernández demuestra eso, 
“hay una construcción en la que 
se empezó a articular un nuevo es-
cenario nacional con Cristina, con 

Así lo sostuvo el ex jefe de gabinete de la presidencia de Néstor Kirchner, Alberto Fernández, en el marco de la charla compartida junto a la gobernadora 
Rosana Bertone y el intendente Walter Vuoto, en la Sala “Niní Marshall” de la Casa de la Cultura.

Alberto, con Felipe Solá, con los 
sindicatos, hay una reconstrucción 
del campo popular”.

Por su parte, la mandataria 
provincial, Rosana Bertone desta-
có que “yo creo que tenemos que 
estar contentos, estamos en una 
situación difícil pero estamos jun-
tos, yo lo que les vengo pidiendo a 
todos es que si podemos hacer un 
esfuerzo, lo hagamos, porque hay 

otro que está sufriendo. Hay mu-
chas familias que se quedaron sin 
trabajo, y que por más esfuerzos 
que hagamos contra las políticas 
nacionales- que lo hacemos. Y que 
hemos sostenido los niveles de 
empleo que quizás no se ha sos-
tenido en otras provincias- por-
que elegimos la obra pública para 
sostener y tenemos más de 3 mil 
puestos de trabajo directo y otros 2 
mil indirectos con la obra pública, 
pero que no es suficiente”.

Señaló también que “este tipo 
de encuentro es enriquecedor y 
aporta, sobre todo la figura de Al-
berto con una experiencia, como 
bien dijo Walter de haber transi-
tado un momento muy difícil de 
la Argentina, a él también le tocó 
renegociar con el FMI, le tocaron 
instancias que a mí me tocó vivir 
como diputada. Y creo que hay 
que tratar de pensar en el otro. Y 
el otro, somos todos nosotros. El 
otro es el que la está pasando mal. 
Nuestros militantes saben, tienen 
esa experiencia, esa solidaridad 
que el pueblo necesita para poder 
reconstruirnos y eso es lo que va-
mos a lograr en Tierra del Fuego”.
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CONCEJO DELIBERANTE

COLAZO PROPONE “UNA CIUDAD SUSTENTABLE”

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. Este martes se llevó 
adelante una reunión de la comisión 
de Turismo, Ecología, y Medio Am-
biente que preside la concejal Laura 
Colazo, y de la cual también participa-
ron las concejales Miriam Mora, y Ve-
rónica González. 

Durante el encuentro las ediles 
analizaron los proyectos de ordenan-
zas que establece con la categoría de 
Reserva Natural Urbana al Cabo Do-
mingo, como así también la creación 
de Reserva Natural Urbana a la “Ribera 
del estuario del río Grande”.

Tras la finalización de la reunión, la 
concejal Colazo manifestó que “segui-
remos trabajando en relación a estos 
proyectos que hemos propuestos para 
crear dos nuevas reservas naturales ur-
banas en Río Grande, siendo que una 
es el ‘Cabo Domingo’, y la otra es en la 
desembocadura del río Grande, don-
de nosotros propusimos el nombre de 
‘Estuario del río Grande’”.

Al respecto indicó que “esta reser-
va estaría ubicada desde el puente de 
la ruta nacional N° 3 hasta lo que es la 
zona de Punta Popper, donde toda la 
ribera del río Grande se transformaría 
en reserva, y que esta área se pueda 
conservar, por lo cual durante el en-
cuentro con mis pares hemos recibido 
más inquietudes, aportes, y consultas 
por parte de los distintos bloques, con 
lo cual vamos a ir avanzando con todos 
los trámites administrativos, también 
estamos asesorados por la secretaría 
de Ambiente de la provincia, con quie-
nes trabajamos en conjunto, y vamos 
articulando trabajo, dado que ellos son 
los que tienen todo el equipo técnico 

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado Federal de Primera Instancia, con asiento en la ciudad de Río Grande, 
Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a cargo del Dr. Federico 
H. Calvete -Juez Federal Subrogante-, Secretaría Civil a cargo del Dr. Ulises Ponce 
-Secretario Federal- hace saber que: DEISY NOELIA, BENITEZ DEL VALLE, Nacido/a el: 
18 de julio de 1995, en: la ciudad de Ytaugua –Central- Paraguay. Hijo/a de: Tranquilino 
Benitez Figueredo y de: Nelly Elizabeth del Valle, de Estado civil: Soltera, de profesión 
u oficio: estudiante, D.N.I. N° 94.590.121, Ced. Paraguaya N° 5421585, con Domicilio: 
Paso de los Andes n° 4076 B° Chacra XIV de Río Grande Tierra del Fuego A.e.I.A.S. Ha 
solicitado la Ciudadanía Argentina. Cualquier persona que conozca algún impedimento 
para la concesión del beneficio, podrá manifestarlo al Ministerio Público.- Publíquese por 
dos (2) días en un diario local y por el término de quince (15) días. -Río Grande, a los 13 
días del mes marzo de dos mil diecinueve-
Dr. Ulises Alcides Ponce -Secretario

Durante la reunión de la comisión de Medio Ambiente los ediles continuaron trabajando sobre la creación de la Reserva Natural Urbana ‘Ribera del Estuario río Grande’, 
como así también establecer con la categoría de Reserva Natural Urbana al Cabo Domingo. La concejal Laura Colazo explicó que el objetivo “es que Río Grande sea una 
ciudad sustentable”.

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado Federal de Primera Instancia, con asiento en la ciudad de Río Grande, 
Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a cargo de la Dra. Laura 
V. Ubertazzi -Juez Federal Subrogante, Nombre y apellido: Nelly Elizabeth Delvalle-
paraguaya. Nacido/a el: 19 de abril de 1.973. Nacido/a en: Puerto Ypacarai-Dpto- Central- 
Paraguay. Hijo/a de: Sin datos para consignar y de: Patrocinia Teodora Delvalle. Estado 
civil: casada. Profesión u oficio: ama de casa. D.N.I. N° 94.181.974--Cédula de Identidad 
N° 1850517 Domicilio: Paso de los Andes N° 4076-Río Grande  
Ha solicitado la Ciudadanía Argentina. Cualquier persona que conozca algún impedimento 
para la concesión del beneficio podrá hacerlo a través del Ministerio Público.- Publíquese 
por dos (2) días en un diario local y por el término de quince (15) días.-Río Grande, a los 
21 días del mes de junio de dos mil dieciocho.-
Dr. Ulises Alcides Ponce - Secretario

de Río Grande significa tener una im-
pronta diferente que le queremos dar 
a la ciudad, queremos que Río Grande 
sea una ciudad sustentable, y para esta 
mirada que tenemos de ciudad quere-
mos que haya un sistema de reservas 
naturales urbanas”.

Colazo recordó que “ya venimos 
avanzando con la creación de la re-
serva natural ‘Punta Popper’, también 
hemos aprobado lo que es la reserva 
‘Laguna de los Patos’, y ahora  el objeti-
vo es avanzar con la creación de estas 
dos nuevas reservas para poder junto 
a la reserva provincial ‘Costa Atlántica’ 
articular este sistema de reservas que 
no solo proteja los valores naturales de 
conservación de flora, fauna, que son 
sitios de importancia internacional, 
sino también como una cuestión es-
tratégica de desarrollo local”.

de profesionales que nos pueden ha-
cer los debidos informes”.

Asimismo la edil sostuvo que “te-
ner una reserva natural en la ciudad 

SE PRESENTÓ EL PROGRAMA 
“FAMILIARES.SIEPTDF.ORG”

GOBIERNO

USHUAIA. Se trata de una 
aplicación online para familiares de 
los estudiantes de la Provincia con el 
fin de actualizar datos.

El Sistema de Información 
Educativa Provincial (S.I.E.P) es un 
programa informático que organiza 
y almacena información nominal de 
estudiantes del sistema educativo, 
creado en agosto del 2016 por la 
Subsecretaría de Planeamiento 
Educativo, Informática y Evaluación y 
la Dirección Provincial de Educación 

Ciencia y Tecnología del Ministerio 
de Educación de la provincia, el cual 
da cumplimiento a la transferencia de 
datos al Sistema Integral de Información 
Digital Educativa (S.I.N.I.D.E).

El programa S.I.E.P es un desarrollo 
totalmente fueguino, sin pago de 
licencias a empresas privadas, el cual 
puede venderse y ofrecer desarrollos 
a demanda de quien lo desee adquirir. 
El mismo cumple con la Ley N° 25.326 
de Protección de Datos Personales, 
permitiendo depurar registros cargados 
como la falta de D.N.I de estudiantes, 
datos incorrectos, estudiantes 
inscriptos en varias instituciones o bien 
en una institución pero en diferentes 
años, entre otros.

“S.I.E.P permitirá visualizar 
las trayectorias de los estudiantes  
contando además con la información 
correspondiente a Titulación de todos 
los niveles y modalidades y el Legajo 
Único del Alumno (L.U.A)” remarcó 
la subsecretaria de Planeamiento 
Educativo, Informática y Evaluación 
Claudia Castiglioni y agregó que “se 
realizó desde el mes de octubre 2016 
a la fecha , junto a cada una de las 
instituciones y supervisiones de nivel, 
un trabajo intenso de saneamiento 

de registros de estudiantes con datos 
erróneos, lo que causó un retraso en 
los plazos preestablecidos para contar 
con toda la información necesaria 
y así completar el proceso total de 
implementación del sistema en el nivel 
Inicial y Primario. Luego avanzamos 
con el nivel secundario, desde donde se 
planificaron inmediatamente diferentes 
estrategias y coordinaron acciones 
conjuntas entre Ushuaia y Río Grande 
para reorganizar todo su circuito de 
información y poder responder a los 
requerimientos emergentes”.

El sistema informático anterior 
contaba con otras características que 
no reflejaban la realidad de la población 
estudiantil. Por ello se acordó entre los 
equipos de desarrollo del Ministerio 
de Educación, crear el SIEP para datos 
nominales estudiantiles y el SIGE para 
datos docentes.

Con SIEP-Familias los familiares 
pueden completar datos propios y 
consultar el mapa educativo provincial, 
a través del link https://familiares.
sieptdf.org.

Desde el equipo de desarrollo de 
SIEP aseguran que se podrá conocer 
demandas del sistema y realidad del 
mismo en cuanto a matrícula y vacantes 
reales, secciones de año y salas de 
cada institución educativa de todos los 
niveles y modalidades para planificar 
las políticas públicas de manera 
transparente y ordenada, ofreciendo 
a la población una primera instancia 
de solicitud de vacante o pase  a una 
institución y de inscripción de hermanos 
para el primer año del nivel primario.

“El sistema está en permanente 
desarrollo a demanda del estado 
provincial” concluyó Castiglioni.

CON SIEP-FAMILIAS LOS 
FAMILIARES PUEDEN 

COMPLETAR DATOS PROPIOS 
y CONSULTAR EL MAPA 

EDUCATIvO PROvINCIAL, A 
TRAvéS DEL LINk hTTPS://
FAMILIARES.SIEPTDF.ORG.
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INDUSTRIA

ASIMRA CONFIRMÓ UNA AUDIENCIA 
PARA TRATAR LOS DESPIDOS EN CARRIER
El gremio de los supervisores de la industria electrónica realizó presentaciones y manifestó “el incumplimiento de AFARTE y Carrier” en relación a los despidos efectuados.

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Conocidos los tres 
despidos en la empresa electrónica 
Carrier, el secretario General del gremio 
ASIMRA, Javier Escobar, explicó las 
medidas efectuadas por el gremio, con 
la intención de recuperar dichos puestos 

SE PRESENTÓ EL PROGRAMA 
“FAMILIARES.SIEPTDF.ORG”

vengan las personas a cargo de eso y 
que al llegar te digan ‘vayan a su casa y 
esperen la carta documento”, describió.

Lacivita relató que “el telegrama 
decía que la empresa no requería más de 
mis servicios por bajo rendimiento”. 

“Lo que más me duele es que me 
hayan despedido de la forma en que 
lo hicieron y que hayan puesto ‘bajo 
desempeño”, continuó.

“Me dejan una marca, siempre traté 
de cumplir los objetivos laborales y 
siempre di más”, reiteró.

“Que te dejen con una cruz diciendo 
que sos un vago, a mí me duele, nunca 
hice nada para que me cataloguen de 
esa forma”, insistió.

Pese a la situación, Lacivita comentó 
que “con la ayuda de los chicos del 
gremio, de Javier (Escobar) estamos 
alertas a ver qué pasa y ojalá se pueda 
resolver de la mejor manera posible”.

Acuerdo con Brightstar

Entre otros temas, la empresa 
Brightstar se comprometió, a través 
de un acta, a incorporar sólo mano 
de obra local, luego del reclamo por 
la incorporación de recurso humano 
proveniente de otras provincias, iniciado 
por ASIMRA.

BRINDARÁN CHARLA SOBRE 
GERIATRÍA Y ACOMPAÑAMIENTO A 
ADULTOS MAYORES

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Un grupo de pro-
fesionales de salud, compartirán 
una charla sobre qué es la geriatría 
y temas relacionados para los abue-
los de Río Grande como para los fa-
miliares.

En el Centro de Salud Municipal 
N°1, Tiempo Fueguino dialogó con 
la trabajadora social, María Eugenia 
Pasten, una de las organizadoras 
de la charla sobre Geriatría, “noso-
tros tenemos el proyecto de ‘Cami-
natas y actividad física saludable 
para una mejor salud’. El mismo se 
trabaja desde el 2016 y este año la 
médica geriatra, Viviana Lens co-
menzó a venir los miércoles para 
atender pacientes de 60 a 75 años 
que padecen factores de riesgo.”

De esta manera, María Eugenia 
como trabajadora social junto al 
médico Hero; la médica Mensato; la 
profesora de Educación Física Or-
maeche; la agente sanitaria Marisa 
Camus; la nutricionista Gliubich 
organizaron el proyecto de cami-
natas y la charla sobre Geriatría. La 

misma se llevará adelante a las 11 
horas en Belgrano 556; en la Coor-
dinación de la Tercera Edad.

Por ello, la trabajadora social 
junto a su equipo del proyecto, le 
consultaron a la doctora si podía 
dar una pequeña charla a los pa-
cientes del Centro. Sin embargo, 
“al hablarlo con la coordinadora 
de la Tercera Edad, María Gómez 
y consultarlo con la doctora Lens 
decimos ampliarlo para los abuelos 
como para sus familias”, expresó 
Pasten.

“Cuando empezamos a orga-
nizar los temas para hablar, fue la 
geriatría; la poli-farmacia; la depre-
sión; el abandono. Por otro lado, la 
idea de esta charla es que sea un 
disparador y llegue a la comunidad; 
que sean debates continuos. Ade-
más de concientizar a las familias”, 
aseguró María Eugenia.

La idea surgió para que nos en-
tendamos, grande y chicos, que 
seamos más empáticos con el otro. 
Además, de concientizarnos como 
familia y personalmente porque to-
dos vamos a llegar y podemos pasar 
por lo mismo que esa persona.

MUNICIPALES

Todos por BENJA
“YO DONO”
CAJA DE AHORROS N° 4-553-0950108046-7
TITULAR PEREZ VIVIANA DEL VALLE. BANCO MACRO.
CBU N° 2850553440095010804678
CELULAR: 2964449015 O 2964663560

de trabajo.
“Cuando los compañeros recibieron 

el telegrama, tanto en Capital Federal 
como acá hicimos presentaciones en 
el ámbito administrativo y judicial”, 
declaró el referente gremial.

Escobar precisó que se emitió “carta 
documento a AFARTE y Carrier”, y 

también “una presentación a Dante Sica 
(Ministro de Producción y Trabajo de 
la Nación) manifestando los despidos 
imparciales que hicieron”.

“Por nuestro letrado a nivel nacional 
se ha puesto en contacto la Secretaría 
de Trabajo de Nación con nuestra 
asociación a nivel general anunciando 
que van a convocar a una audiencia”, 
aseveró.

El secretario General de los 
supervisores no descartó implementar 
medidas de fuerza y explicó que 
“hay muchos compañeros que están 
presionados por las empresas y, a su vez, 
por la situación individual de cada uno 
en su hogar”.

Dolor entre despedidos
Samanta Lacivita, una de las 

empleadas despedidas por Carrier, 
describió cómo se enteró de la decisión 
de la empresa de prescindir de sus 
servicios.

“Soy una persona totalmente 
responsable en mi trabajo, siempre doy 
más de lo que debo y me encontré con la 
puerta cerrada cual delincuente, porque 
así me sentí”, comenzó.

“Se dice que todos somos un número 
pero nunca imaginás que te va a tocar a 
vos, tuve que esperar 20 minutos a que 
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EPADE 2019

COMIENZA LA COMPETENCIA PARA LOS FUEGUINOS

Por Esteban Parovel. 

BARILOCHE. Tras un largo viaje, 
que comenzó el pasado domingo y 
concluyó en la madrugada de ayer, la 
delegación de Tierra del Fuego afron-
ta un nuevo reto deportivo. Será en 
los 14° Juegos Patagónicos Epade, que 
se disputarán en la provincia de Río 
Negro y Neuquén, que recibirá sola-
mente a la prueba del atletismo ante 
la falta de una pista atlética en Bari-
loche.

Los más de 150 fueguinos que 
componen la delegación, entre de-
portistas, cuerpos técnicos, cuerpos 
médicos y personal de la Secretaría 
de Deportes que están abocados a la 
labor logística en los dos centros de-
portivos de la acción patagónica.

En Bariloche comenzará a dispu-
tarse las actividades de fútbol, bás-
quet, vóley y ciclismo, mientras que la 
natación solamente iniciará acciones 
propias de ablande de los nadado-
res por la mañana, pensando en sus 
primeras citas competitivas. Por su 
parte, el judo mantendrá jornada de 
pesajes para deportistas y a partir del 
jueves se darán los combates. Y en el 
caso del atletismo, las primeras prue-
bas en la pista de solado sintético de 
Neuquén ya desde las 10:00 horas.

En cuanto al primer día en Barilo-
che, el martes fue de proceso previo 
de acreditaciones de rigor. Tras arri-
bar en primeras horas de la madruga-
da y aguardar en las unidades contra-
tadas para la ocasión, la delegación 
fueguina fue atravesando la acredi-
tación, en el Hotel Monteclaro, cuyo 
andar fue por deporte encabezado 
por los diversos cuerpos técnicos.

Por la tarde noche fue el momen-
to del recibimiento protocolar de los 

Miércoles 24 (17:00)      vs. Santa Cruz 
(Pehuenes)
Básquetbol Masculino – Sede: Bari-
loche (Pehuenes y Gimnasio 3)
Miércoles 24 (17:00)      vs. Chubut 
(Gimnasio 3)
Vóley Femenino – Sede: Bariloche 

deportistas, que estuvo a cargo del 
intendente de San Carlos de Barilo-
che, Gustavo Genusso, que presidió 
el evento inaugural junto al presiden-
te del Epade, Luis Sánchez Mercado; 
y las diferentes autoridades de las 
provincias patagónicas. En represen-
tación de TDF estuvo el director pro-
vincial de Deportes, Jonathan Viscusi.

Los deportes de conjunto debuta-
rán en los escenarios deportivos bari-
lochenses, desde las 17:00 horas. Em-
pieza la ilusión fueguina en Bariloche 
y Neuquén; los Juegos Epade 2019 es-
tán lanzados y a partir de hoy se verán 
las primeras puestas en escenas de 
las disciplinas deportivas en esta 14a 
edición, que ya está en marcha.

Pruebas deportivas de los fueguinos

Futbol Masculino – Sede: Bariloche 
(ADEFUL)
Miércoles 24 (18:00)      vs. Rio Negro 
(interzonal)
Básquetbol Femenino – Sede: Barilo-
che (Pehuenes y Vértice 7)

Luego de un largo viaje hacia las sedes Río Negro y Neuquén, epicentros deportivos de los 14° Juegos Patagónicos Epade, la delegación de Tierra del Fuego inicia hoy su 
recorrido deportivo con las primeras competencias.

(Estremador y Gimnasio 2)
Miércoles 24 (19:00)      vs. Santa Cruz 
(Estremador)
Vóley Masculino – Sede: Bariloche 
(Don Bosco y Gimnasio 2)
Miércoles 24 (17:00)      vs. Neuquén 
(Don Bosco)



24 de Abril  de 2019 | TIEMPO FUEGUINO  |  17

EDUCACIÓN

“SINCERAMENTE”: ESTE VIERNES SALE A LA VENTA 
EL LIBRO DE LA EX PRESIDENTA CRISTINA KIRCHNER

BUENOS AIRES. “Sinceramente” 
estará en las librerías a partir de este 
viernes 26 de abril y ella misma lo pre-
sentará el próximo 9 de mayo en la Fe-
ria del Libro. La editorial Sudamericana 
anticipó hoy algunas citas del texto:

El día después: “Hubo una decisión 
mía de retirarme porque sentía que 
todo había sido muy vertiginoso, tal 
vez demasiado intenso. Necesitábamos 
todos descansar: yo de los argentinos y 
los argentinos de mí. Porque gobernar 
este país? ¡mamita!”

Macri: “Si alguien me pidiera que 
definiera a Mauricio Macri en una sola 
palabra, la única que se me ocurre es: 
caos. Sí? Mauricio Macri es el caos y por 
eso creo firmemente que hay que volver 
a ordenar la Argentina.”

El fracaso del PRO: “Macri podría 
haber sido un capitalista exitoso, disci-
plinar al sector agroexportador con re-
tenciones escalonadas y diferenciadas, 
pero eligió ser carancho del sistema fi-
nanciero.”

Scioli: “A punto de cerrarse las listas 
fue una tarde a verme a Olivos. Está-
bamos los dos solos. Le dije: ‘No, Da-
niel. Nos van a atacar diciendo que yo 
quiero los fueros o, peor todavía, que 
voy a ser tu comisaria política desde la 
Cámara de Diputados? Hoy, a la distan-
cia, mientras escribo esto y veo los nú-
meros de aquella elección en primera y 
segunda vuelta, me pregunto: ¿hubiera 
ayudado a cubrir la escasa diferencia de 
votos que tuvimos en el balotaje si iba 
como diputada?”.

Augurio: “Néstor me lo dijo: ‘Te van 
a perseguir a vos y a tus hijos’. No fue 
altisonante. Estaba serio y cuando le 
pregunté: “¿Por qué decís eso?”, ense-
guida cambió de conversación. Fue en 
El Calafate. Lo que no puedo recordar 
es si fue durante la última semana que 
estuvimos juntos.”

El amor: “El amor es tener ganas de 
estar con el otro. Para escucharlo, para 
hablar, para lo que sea. A mí me encan-
taba estar con él y a él conmigo. Siem-
pre me decía: “De lo único que nunca 
me aburrí fue de vos.”

Vacaciones en Cariló: “Néstor, con 
sus diarios a cuesta? Clarín, La Nación, 
Página 12, Crónica, Ámbito Financiero, 

La Prensa, El Día de La Plata? y todas las 
revistas que encontraba, se iba a una 
confitería y esperaba que yo volviera de 
hacer las compras tomando un café. Por 
supuesto, me producía y arreglaba como 
si fuera a una fiesta: sombrero, anteojos 
de sol, pareo, etcétera, etcétera, etcéte-
ra? Él iba de remera, zapatillas, medias, 
short de baño y llevaba una gorrita con 
visera para atrás. Uno de esos días es-
taba sentado en la mesa con la pila de 
diarios y revistas y se acercó una señora 
muy paqueta que le dijo: ?¿Me da La Na-
ción, por favor?”. Yo justo venía entran-
do y Néstor le dijo: “No, señora, no pue-
do, son de la patroncita que ahí viene”.

Duhalde: “Tuvimos una discusión 
fuerte vinculada a la alianza electoral 
con Duhalde para enfrentar a Carlos 
Menem en las elecciones presidenciales 
en 2003. Yo no quería; insistía en que era 
una losa que no íbamos a poder levantar. 
Sin embargo, Néstor estaba convencido 
de que era una alianza necesaria. Traba-
jaba en todos los frentes para conven-
cerme, también en el familiar. Muchos 
años después Máximo me contó que un 
día, en Río Gallegos, su padre lo había 
invitado a dar una vuelta: Acompaña-
me a ver unas obras, le pidió. Cuando se 
subieron al auto, con Néstor al volante, 
le preguntó: “¿Vos creés que los milicos 
tienen que ir presos por todo lo que hi-
cieron?”. Máximo le contestó que sí, que 
obvio, y entonces le hizo otra pregunta: 
“¿Vos creés que este país necesita ter-
minar con el tema de la deuda externa 
crónica y tener otra política económica, 
que genere trabajo?”. Máximo le volvió 
a contestar que sí, que claro, y Néstor le 
dijo: “Bueno, entonces ayudame a con-
vencer a tu vieja porque tenemos que 
cerrar con Duhalde. Si no, no ganamos”.

Patrimonio: “Nunca llegamos pobres 
a ningún cargo en la función pública. Y 
menos a la Presidencia de la Nación.”

La obra pública: “No puedo dejar de 
observar que las dos principales obras 
de la provincia, el aeropuerto interna-
cional de El Calafate y el puerto de aguas 
profundas de Caleta Olivia, fueron rea-
lizadas por dos importantes contratistas 
de obra pública, con actuación de larga 
data en la República Argentina. Benito 
Roggio e Hijos comenzó como empresa 
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constructora en el año 1908 y ESUCO, 
de Carlos Wagner ex presidente de la 
Cámara de la Construcción, en 1948. 
(?) Por eso resulta indignante y ofensi-
vo a la inteligencia que en el año 2018, 
en el marco de lo que se conoce como 
“la causa de las fotocopias de los cua-
dernos”, los dueños de empresas cons-
tructoras de obra pública con 110 años 
de antigüedad una y 70 la otra “entre 
muchas otras” digan que recién en el 
año 2004 tuvo que llegar el ministro de 
Planificación Federal Julio De Vido para 
convocarlos y enseñarles cómo carteli-
zarse en la obra pública cual niños en 
un jardín de infantes. Ridículo.”

Pingüino o pingüina: “Recuerdo 
cuando me dijo: “Puedo ir yo de vuel-
ta y después vos”. “Ni loca”, le contes-
té. Porque si yo era candidata luego de 
dos mandatos consecutivos de Néstor, 
seguramente iban a decir: “Pone a su 
mujer porque no puede ser reelecto.”

La CGT: “Cuando recuerdo los cin-
co paros generales que hicieron duran-
te mi último mandato no puedo dejar 
de pensar que también hubo un fuerte 
componente de género. Digámoslo con 
todas las letras: la CGT es una confe-
deración en la que no hay mujeres que 
conduzcan.”

Néstor y Bergoglio: “En el primer 
almuerzo, recuerdo que conversamos 
sobre Néstor y yo le dije: ¿Sabe qué creo 
que pasó entre ustedes, Jorge? Porque 
le digo Jorge cuando hablamos y no 
Su Santidad y él, obviamente, me dice 
Cristina”. En el fondo creo que la Argen-
tina era un país demasiado chico para 
ustedes dos juntos.”

El papa Francisco y Barrio Norte: 
“Aquellos días muchos habitantes de 
Barrio Norte y Recoleta, los barrios más 
ricos de la ciudad de Buenos Aires, col-
garon banderas vaticanas amarillas y 
blancas de los balcones para festejar la 
elección de Bergoglio. Estoy segura que, 
en el primer momento, creyeron haber 
encontrado un nuevo líder para luchar 

contra “la yegua”. Cuando tomó estado 
público mi felicitación y mi decisión de 
viajar a Roma, los festejos de la oposi-
ción se aplacaron. Fue increíble: lenta-
mente iban desapareciendo las bande-
ras. Estaba claro: a pesar de que había 
habido tensiones, nunca nos entendie-
ron ni a mí, ni a Néstor y me parece que 
menos todavía a Bergoglio. Guardaban 
la secreta esperanza de que Francisco, 
el nombre que eligió para su papado y 
que aludía al nombre de San Francisco 
de Asís, el santo de los pobres, fuera un 
tenaz opositor a nuestro gobierno.”

Memorándum: “La ilusión de firmar 
el Memorándum e imaginar la fotogra-
fía del juez argentino a cargo de la causa 
sentado en Teherán tomándole decla-
ración a los acusados iraníes fue, hoy lo 
puedo confirmar, una verdadera inge-
nuidad de nuestra parte, que nos hizo 
olvidar de los intereses geopolíticos en 
pugna.”

Clarín: “Recuerdo un día que, ya 
finalizada la sobremesa, íbamos ca-
minando hacia la salida del comedor 
y Magnetto me dijo: ?No pueden sacar 
la reforma, la gente no está de acuerdo, 
la calle no está de acuerdo, hay mucha 
crítica y opinión negativa?. Entonces le 
contesté: “Ay, Héctor -no le decía Mag-
netto, le decía Héctor-. ¿La calle? ¿Me 
lo dice en serio? ¿Usted cree que la ca-
lle sabe qué estamos discutiendo en el 
Senado? La calle ni siquiera sabe lo que 
es el Consejo de la Magistratura, son us-
tedes los que no están de acuerdo, no la 
calle. Mire, pueden seguir sacando vein-
te mil editoriales y artículos en mi con-
tra que voy a seguir opinando lo mismo 
y votando lo mismo?”

Magnetto: “Él tiene un fuerte interés 
por la política y no se trata solamente 
de un tema de lobby, para resguardar o 
mejorar sus intereses económicos, eso 
sería minimizarlo. Le interesa el poder 
de la política, el poder del sistema de 
decisiones, es decir el poder en sentido 
estricto y completo”.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Manténgase preparado, ya que se 
acercan nuevos cambios y reformas 
que le darán beneficios de los que usted 
tanto esperaba en su vida profesional y 
personal.

Alcanzará el bienestar interior que 
tanto esperó y esto lo ayudará a en-
frentar con buen ánimo muchos de 
los asuntos que se le presenten en esta 
jornada.Horóscopo de Tauro completo

Será un momento óptimo para que 
ponga en práctica todo lo que usted 
piensa y desea hace meses. Entienda 
que el tiempo pasa, procure no dejarse 
estar.

Por nada en el mundo evite poster-
gar los cambios que ya tiene proyec-
tados hace tiempo. Prepárese, ya que 
hoy será una jornada dedicada para las 
innovaciones.

Los astros podrán activar su energía 
de empuje y le permitirán sentirse ple-
no, original y con demasiadas fuerzas 
para avanzar en las metas preestable-
cidas.

Será muy bueno para su vida que 
intente no replantearse temas del pa-
sado que sólo le traen recuerdos no 
gratos. Piense en presente y futuro.

Aunque no quiera admitirlo, us-
ted es una persona con buenos sen-
timientos. Sepa que hoy deberá ex-
presarlos sin tener miedo de que se 
aprovechen de su buena fe.

Abandone la arrogancia y tome hoy 
mismo la iniciativa para aclarar algunas 
cuestiones que lo han hecho tomar dis-
tancia de un ser querido. Acérquese y 
charlen.

Momento para ponerse en acción 
y dedicarse a resolver ese tema que 
hace días lo tiene preocupado. Relá-
jese, ya que logrará el resultado que 
siempre deseó.

Entienda que si retrasa demasiado 
los planes, no podrá llevarlos a cabo. 
Deje de prestar atención a los juicios 
ajenos y decida por su cuenta.

Comprenda que no será una jorna-
da propicia para las planificaciones y los 
proyectos. Disfrute del presente que vive 
y deje de hacerse tanto problema por el 
futuro.

POLÍTICA

NACIONALES

PARA LA JUSTICIA “MACRI TE VAMOS A MATAR” NO ES AMENAZA

BUENOS AIRES. El juez federal 
Marcelo Martínez de Giorgi dictó el 
sobreseimiento a cuatro personas 
que retuitearon frases dirigidas al 
Presidente del tipo “Macri te vamos a 
matar, no te va a salvar ni la Federal”, 
entre otras.

Una de las acusadas había dicho 
en su defensa que esas palabras se es-
cuchan habitualmente en canciones 
en las canchas y que nunca la enten-
dió como una amenaza.

Los imputados que resultaron so-
breseídos son Ignacio Izaguirre, Va-
nesa Noemi Lofeudo, Carla Alejandra 
Latorre y Juan José Nahuel Ortega. 
Todos habían publicado en Twitter 
frases dirigidas a Macri.

El juez consideró que “tales ex-
presiones no tienen por finalidad 
anunciar un mal real o posible con-

Será el momento justo para que 
apueste al crecimiento personal con 
total libertad. No dude en hacer pla-
nes para su futuro, ya que tendrá todo 
a su favor.

tra la figura del Presidente, sino que 
son una forma de manifestación en 
contra de ciertas circunstancias que 
acontecieron durante la administra-
ción que Mauricio Macri lleva a cabo 
en el país”.

En su descargo, Izaguirre había 
declarado que escribió esa frase ya 
que en esos días había sido detenida 
una persona que había puesto una 
frase de similares características en 
esa misma red social.

“Cuando salió la noticia respecto 
de dicha detención miles de personas 
comenzaron a publicar ese tipo de 
frases, como forma de protesta contra 
la detención y solidaridad con la per-
sona detenida. No fue una amenaza, 
sino que fue una manifestación de 
apoyo”, manifestó.

Otra de las acusadas, Vanesa Noe-
mí Lofeudo declaró el 5 de febrero 
que también se subió a la protesta: 
“Yo publiqué la frase como una for-
ma de manifestarme en contra de la 
detención de esta persona. Fue una 
réplica del Tweet que esta persona ha-
bía publicado, a lo que yo solamente 
le agregué ‘ahora que nos metan pre-
sos a todos’.

Para el juez, las frases “forman 
parte de una modalidad de expresar 
su repudio contra ciertas políticas 
que se llevan a cabo desde el Estado 
Nacional, ello sin la intencionalidad 
de provocar temor público, tumultos 
o desórdenes y, menos aún lastimar 
o poner en peligro la integridad física 
del Presidente de la Nación”.

MEDIOS EXTRANJEROS YA COMPARAN LA 
CRISIS ECONÓMICA ACTUAL CON LA DE 2001

BUENOS AIRES. The Washington Post 
y The New York Times replicaron un artí-
culo de la reconocida agencia internacio-
nal AP que planteó que “la incertidumbre 
económica” de Argentina empuja a los jó-
venes a buscar oportunidades en Europa, 
y comparó la situación actual en el país 
con la hiperinflación que se registró entre 
1989 y 1990 y el estallido social de finales 
de 2001 que terminó con el gobierno del 

SOCIEDAD

radical Fernando de la Rúa.
Así, la publicación resaltó que “los ar-

gentinos están perdiendo poder de com-
pra gracias a una inflación anual de casi el 
50%, una de las peores del mundo” y que 
durante el 2018 el peso argentino “perdió 
más de la mitad de su valor frente al dó-
lar estadounidense”.  También señala que 
otro aspecto que empuja esta decisión de 
emigrar de muchos jóvenes son las políti-

cas del presidente Mauricio Macri de re-
cortar subsidios, lo que llevó “a un aumen-
to en los costos de los servicios públicos y 
el transporte”. Se puntualizó, además, que 
“como parte de las medidas de austeridad 
destinadas a equilibrar el presupuesto, la 
administración de Macri ha despedido a 
miles de trabajadores gubernamentales y 
ha recortado los fondos para la danza, la 
ciencia y otros programas”.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
0ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
-1ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
9ºc

Máxima 
7ºc

Máxima 
5ºc

Máxima 
7ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$42,20

Venta
$44,40

Venta
$0,0653
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FARMASALUD -
Francisco Bilbao 308 
Tel. 425469

BAHIA
Tel.436262
San Martín  1533

Compra
$0,0565
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